
ア．理解できた (83%) 20人 イ．ある程度理解できた (17%) 4人

ウ．あまり理解できなかった 0人 エ．理解できなかった 0人

ア．あった (8%) 2人 イ．少しあった (63%) 15人 ウ．なかった (29%) 7人

ア．持てた (75%) 18人 イ．少し持てた (25%) 6人 ウ．持てない 0人
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・

市議会だより ア．ある (46%) 11人 イ．ない (54%) 13人

市議会ホームページ ア．ある (12.5%) 3人 イ．ない (87.5%) 21人

市議会だより ア．思う (96%) 23人 イ．思わない (4%) 1人

市議会ホームページ ア．思う (92%) 22人 イ．思わない (8%) 2人

ア．積極的にやるべき (96%) 23人 イ．必要性を感じない 0人 ウ．どちらともいえない (4%) 1人

ア．良かった (92%) 22人 イ．まあまあ良かった (8%) 2人 ウ．どちらともいえない 0人

エ．あんまり良くなかった 0人 オ．良くなかった 0人

・ 選挙、市議会のあまり関心がなかったが、いろいろな議員の方、他校の方のお話を聞き、成田をみんなより良くした

のやりたいこと、意見を踏まえ、一人の大人として社会をより良くするために協力、貢献していきたい。

様々な人が目標をもって市の問題に取り組んでいることが分かり、今後はSNSなどを通して情報を得ていきたい

議員の方が優しく、いろいろなお話を聞いていただいて良い学びになった。もう一度来たい

が保たれているんだと思った

議員の人が成田のことをよく考えているところ

たくさんの人数でいろんなことを話し合って解決していくことを改めて知って、この話し合いがあるから成田市

人のために何かを考えることに関心を持った

議員さんは堅苦しいイメージだったが、意外とフレンドリーだったところ

市議会の皆さんが心から成田を愛しているところ

市民や学生に対し、少しでも耳を傾けようとする議員さんたちの人柄

子供たちのための活動が盛んであること

地域のために対話を積み重ねて政策を実現させていくところ

今まで思っていたことを議員の皆さんが親身になって話を聞いてくれたところ

3-2. 今回の意見交換会に参加して、見ようと思いますか。

４.    今回のような意見交換会を開催することについてどう考えますか。

５.    今回の意見交換会の感想をお聞かせください。

市外の生徒にも意見を聞いてくださり、住む人も訪れる人も快適な市にしようとしているところ

まちの改善点などを話し合えたこと

今の現状をどう改善するか話し合っていること

住んでいる人の意見以外にも、生徒や先生の話を聞いてくださり、意味のある時間になった

議員の方々とお話ができて、今まで知らなかった市議会での活動内容や議員さんの考えを聞けたところ

６.    議員へのメッセージ

いという気持ちやそれらに向けて何をしていて、どれだけの時間、人が関わっているのかをより知ることができたた

考え、何をするべきなのかなどを提案できてとても貴重な経験となった。投票ができる日になったら、いろいろな人

め、今までより関心が持てるようになった。また、選挙の投票率の低下をどう克服していくべきかを色々な視点から

成田市議会と高校生との意見交換会　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和7年3月25日(火)開催

　アンケート結果

１.    市議会の役割や活動は理解できましたか。

２-1. 今まで市議会に関心はありましたか。

2-2. 今回の意見交換会に参加して、市議会に関心は持てましたか。

2-3. 市議会に関心が持てたところはどんなところですか。

たくさんの人が意見を言っていくことで、市をより良く変えていくことができること

３-1. 今まで「市議会だより」や「市議会ホームページ」は、見たことがありますか
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いただきたい。

意見交換会では、自分の考えが出ておらず聞くだけだったが、この質問に対してこういう回答が返ってきて、自分な

駅づくりについて真剣に考えてくださっていたと知り、とても嬉しかった。皆さん親身に話を聞いてくださり緊張せ

ず話すことができた。これからの選挙や市議会にもっと関心を持ち、参加していきたいと思う。

今回の意見交換会で、メリットが大きかったら、デメリットも大きいことが知れて良い機会になった。人のためにす

ることは大切なことだと思うので、自分からいろいろと行動してしてきたいと思った。

田市がより良い市になるよう、様々な形で関わっていきたいし、見守っていきたい。

とてもお話がしやすくて、最初の緊張がうそのように、リラックスして楽しむことができた。成田のための活動を頑

張ってほしい。

質問や意見に対して、興味を持ってくださったり、解決策だけではなく、どうすれば良くなるのかを教えていただき

意見を掘り下げてくれたので、話に奥行きができて非常に楽しかった。もっとラウンドワンのような施設をつくって

じた。ジュースやお菓子など、リラックスできるような空間をつくっていただき感謝したい。

とても良い経験になった。学生という立場の今、議員の皆様と交流する機会はすごく貴重であり、大切なことだと感

と持つようにしようと思った。選挙権が18歳からに引き下げられた意味があるようなものになると良いなと思った。

議会の様子や議員さんのお話をたくさん聞けてとても楽しく、勉強になった。これを機に選挙や政治への関心をもっ

一つ大人の階段を登れた気がする。来年は来ることができないかもしれないが、また何かあれば参加したいと思う。

思う。日常生活をSNSにあげるのも良い手だと思う。何かしらの関わりを持つことで、人間はその人への興味が湧く

話ができたら嬉しい。

ったが、実際に議員さんと対話をすることで市議会がどのような世界なのか、身をもって体感することができた。政

市議会がどんなところなのか、どのようなことをしているのか、意見交換会に参加する前はイメージが浮かびにくか

で、市のために実現すべきことを実現させていくことに興味や関心を持つきっかけとなり、もっと様々な方と何度も

対話していきたいと思った。

とても優しくフレンドリーに接してくださり、楽しく有意義な時間を過ごすことができた。市外に住む生徒にもたく

フリーディスカッションがとても楽しかった。堅苦しいよりも、親しみやすさを前面に押し出していった方が良いと

ことができ、とても興味深いものとなった。また来年、このような会へお招きいただけたら、次は異なった質問やお

ので、民間人への関わりは増やした方が良い。意見交換会はよい経験になり、とても楽しかった。興味も湧いた。

い今に、議員さんたちとお話しするという機会はなかなか得られるものではなく、新しい考え方やものの見方を得る

の方々との交流という貴重な体験をさせていただいたことに感謝したい。意見を親身に聞いていただいて、優しく接

してくれたことで緊張も少しずつ和んでいった。来年も参加することができるよう頑張っていきたい。日々成田市民

のために誠意を尽くしている皆さんを応援している。

治家の方と直接対話をすることは初めての経験だったが、地域のために様々な角度から丁寧な議論を積み重ねること

も意見交換会が開催された場合は、ぜひ参加したい。

話を真剣に聞いていただいて良い経験になった。長い期間成田市議をやっていただき、数年後、数十年後素晴らしい

初めて意見交換会に参加し、初めは緊張していたが、議員の皆さんが緊張を解いてくれたのもあり、フリーディスカ

ッションの際に気軽に意見を言い合えた。今回の意見交換会を通して、もっと成田を変えていきたい。そのためには

もっと成田について知りたいと思った。

意見交換会を通して、直接議員さんの生の声を聴くことができ、とても良い機会になった。まだ選挙権を持っていな

成田の学校に通っていて気づいたことや思っていることをこうした形で発信することができたという新鮮さと、議員

ながら良い勉強ができた。普通に過ごしていたら気づかないようなことや別の視点をつくることができ、自分がまた

最初はとても自分の表情が硬かったが、○×クイズで表情が柔らかくなり、その後のディスカッションなどは楽しみ

いろいろな考えを持って活動に取り組んでいることが分かって、興味のある・ないに関わらず積極的に市議会だより

成田市をつくっていただきたい。

を見て情報を得たいと思う。聞いてみたかったことや、新しく知ることができたこともたくさんあって自分の勉強に

なった。自分が思ったことを素直に伝えた際に、明るく「なるほど」と聴いていただけて、非常に嬉しかった。来年

きてよかった。次の機会があったらまた参加してみたい。

市議会についてより知ることができた。意見交換を通して興味を持つことができ、政治を身近に感じられた。

たなと感じた。

自習スペースなど学生が勉強に集中できるようなスペースをつくってくださることを楽しみにしている。

あまり議会に興味がなかったが、議員の人と話せて少し興味が持てたので、議会についてもっと調べようと思った。

最初は何を言えばよいのか分からずとても緊張したが、思っていたよりもずっとアットホームで緊張せずに参加がで

りに考えて質問をして良いことが分かった。議員の人との意見交換はすごく不安だったが、温かい感じで意見交換会

進んだのでとてもよかった。自分の考えを持つことで、いろいろな返答があることが分かった。

これからも成田市の学校に在学する身として、議員の皆さんの役に立つように頑張りたい。議員の皆さんも頑張って

ほしい。

議員の皆さんが親身になって話を聞いてくださったり、解決策を提案してくれたこと、本当に嬉しかったし、良かっ

６.    議員へのメッセージ

さん意見を聞いてくださり、どんどん成田市が素敵なまちになっていくのを肌で感じることができた。これからも成


